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書面質詢

鄭安庭議員

關於醫療補貼計劃之書面質詢

醫療補貼計劃由2009年推行至今，受到廣大居民認同，不僅減輕了居民
的醫療負擔，一定程度上縮短了居民排隊看診時間，亦促進私家醫療市
場整體發展。然而，有社會聲音表示，由於各個年齡層的醫療需求有所
不同，希望政府能因應各年齡層居民的需求對醫療券政策做適當調整。
不少市民向本人反映，大多數長者都患有慢性疾病，抵抗力較弱，小病
不斷，時常感冒、頭暈、腸胃不適。同時，長者亦因年齡漸長，易出現
牙科疾病、眼疾等。但由於私營醫療機構看診的收費較高，即便使用自
己及家人的醫療券，亦無法覆蓋全部醫療費用。大部份長者的醫療券在
發放後幾個月内已經消耗殆盡。因此長者多數還是會選擇到公立醫療系
統就醫，公立醫療系統候診室仍然長期“大排長龍”。現時醫療券的金
額對長者來說，可謂是杯水車薪。
有長者表示，希望當局為醫療券計劃制訂具針對性的優化措施，並在設
計上配合政府對醫療服務的願景和政策，促進居民使用社區基層醫療資
源。
有鑒於此，本人向當局提出以下質詢：
一、請問當局，有否檢討醫療券計劃多年來的使用情況，會否考慮針對
不同群體的使用情況，對醫療券計劃進行調整及完善，例如，提高本澳
長者及幼兒每年的醫療券金額？
二、請問當局，對於可使用醫療券的私人診所在收費方面有何監管或跟
進，避免出現因可使用醫療券而不合理收費的情況出現？
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